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שיר המעלות אליך נשאתי את עיני היושבי בשמים (פרק קכג)
Cantique des degrés. Vers Toi j’élève mes regards, 
Toi qui résides dans les cieux (Tehilim 123)



Nous souhaitons un bon anniversaire au 
Rabbi Chlita Roi Machia’h

pour son couronnement le Onze Nissan 5784

Pour la réussite dans sa mission sacré du 
Chalia’h à l’hôpital Chaarei Tseddek de Jérusalem

Ra’hamim Ben Esther

Mazal Tov à l’occasion de la Bat Mitsva de sa fille le 28 Tamouz 5784

Tirtsa Bat Batya

Longue vie en parfaite santé pour mon père 
David Ben Yaffa

et pour ma mère (dont c’était l’anniversaire le 7 Nissan)
Esther Bat Sarah

Vous êtes francophone et vous
êtes hospitalisé à Chaarei 
Tseddek l’hôpital de Jérusalem.
Contactez-moi pour toute 
assistance ou information 

Rav Ra’hamim Israël
Dépositaire du magazine 
Le Point sur la Guéoula
055-8817782
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Du Six Nissan au Onze Nissan 5784 
Les Merveilles d’Hachem...

Samedi soir, à la sortie du Chabbat, à Hédéra,
tout proche de la ville de ‘Haïfa, on se prépare
d'un côté à l'anniversaire du Rabbi Chlita Roi
Machia'h et d'un autre à la fête de Pessa'h qui
approche. On fait un bon Mélavé Malka tout en
devisant sur le programme chargé de la semaine
qui arrive. Jusqu'ici, tout va bien...

Puis, vers minuit, l'annonce tombe aux infos. Plusieurs
centaines de missiles arriveront en provenance d'Iran
chez nous vers 2h00 du matin... On est à la fois paniqués
(à cause de la menace du « Tyran d'Iran » de lancer sur
le Pays d'Israël, des missiles à ogive de destruction mas-
sive), mais, en même temps, on a une espèce de
confiance souterraine, en Hachem, qui se réveille en
nous... Une amie de mon épouse a ouvert un Iguerot Ko-
dech. La réponse est « de ne pas avoir peur et de ne
pas effrayer les autres. Il y aura la paix sur la
Terre... ». Grâce à D.ieu, le Rabbi Chlita Roi Machia'h,
vivant et bien présent nous rappelle que « Il ne dort ni
ne somnole le Gardien d'Israel ». Malgré tout, les
abris sont ouverts et on entend les pas des voisins qui
dévalent les escaliers. Tous le Pays est en alerte. Alors
que nous, à la lumière des Iguerot Kodech, on fait un
«Le’haïm» de la Guéoula... 

Puis, vers deux heure du matin, les sirènes retentissent
dans tout le Pays. On ne sait pas ce qui va se passer...
Puis, on voit sur les écrans des smartphones les cen-
taines de missiles iraniens dans le ciel (ambiance de fin
du monde), soudain on ressent des centaines d'avions,
une masse de fer qui vibre au dessus de nous. C'est pour
nous la main de D.ieu qui nous protège. Et puis le ciel
s'enflamme. Les missiles balistiques (des fusées géantes)
sont détruites dans l'espace par l'aviation israélienne on
peut voir des espèces de bulles exploser dans l'espace.
On nous annonce qu'il y a eu certaines chutes de missiles
de toutes sortes. Mais pas de victimes grâce à D.ieu.
Vers trois heures du matin on entend les murmures
apaisants de la nature. Tout le monde va bien grâce à
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D.ieu. C'est le miracle dans le ciel d'Eretz HaKodech. Le
psaume 123 qu'on lit cette année pour le Rabbi spécifie
« Chant des degrés, je lève mes yeux vers Toi qui ré-
sides dans les Cieux... ».On est épuisés, mais on danse et
on chante devant de telles merveilles. Merci Hachem. Tu pro-
tèges les cieux de Ton Pays. Comme Tu l'as promis au roi
David.
Le Rav Lipch de Ramat-Aviv a déclaré : « En Perse, il y a plus
de deux mille ans, s'est levé un homme, Haman, un iranien,
lui aussi. Il a voulu détruire tout notre Peuple. Or, pour ap-
pliquer son dessein, il a choisi le mois de Adar parce que
Moché Rabbénou est parti de ce monde en Adar... c’était un
mauvais signe pour les Juifs, se disait Haman. Mais le Peuple
Juif a, contre toute attente, été sauvé. Justement parce que le
7 Adar, c’est aussi le jour de la naissance de Moché Rabbénou.
Et ça, Haman ne le savait pas... 
Cette semaine, le Khomeini d'Iran a voulu tous nous détruire,
mais il ne savait pas que le Moché Rabbénou de notre géné-
ration, le Rabbi de Loubavitch Roi Machia'h Chlita est né au
mois de Nissan ». En fait il est né le vendredi Onze Nissan
5662-1902 de la Paracha Metsora. Exactement comme cette
année 5784-2024...

Moi je choisis le Roi...
Alors que nous arrivons à la date du Onze Nissan et le Rabbi
de Loubavitch Roi Machia'h Chlita fête son anniversaire de
122 ans. Notre rôle est de publier cette excellente nouvelle.
Le Dvar Mal'hout Parachat Tetsavé du 11 Adar 5752-1992,
nous explique l'importance du Onze Nissan et que le Roi Ma-
chia'h se dévoile en cet honneur. 
Il y a un discours que le Rabbi a demandé d'étudier. Il s'agit
du discours « Ana Nassiv Malka, moi, je choisis le Roi ». Vers
la fin de ce discours, le Rabbi rapporte le Midrach sur le
psaume 70 qui commence par « La Menatsea'h LeDavid Le-
hazkir » ce qui signifie en substance, que David rappelle à
D.ieu son bon souvenir. Pourquoi ? Parce que ce Midrach ra-
conte une parabole : « Il y avait une fois un roi et ce roi pos-
sédait un troupeau de moutons qu'il gardait dans un enclos.
Il avait aussi engagé un berger pour garder les moutons. Un
jour, le roi s'est emporté contre ce troupeau... Il a renvoyé tout
le troupeau et leur berger aussi. Il a même défait l'enclos.
Puis, quelques temps après, quand il se fut calmé, il a ramené
le troupeau, il a reconstruit cet enclos, mais le berger, il ne l'a
pas convoqué ». L'image est claire. Il s'agit du Roi des rois,

Gabriel  
‘Haïm et  
Menou’ha
Ra’hel

Beckouche 
et  leur 
famil le  

souhaitent 
un bon 

anniversaire
au 

Rabbi 
Chlita Roi
Machia’h
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Toute 
l ’équipe du
Point  sur la
Guéoula

souhaite 
un bon 

anniversaire
au 

Rabbi 
Chlita Roi
Machia’h

www.viveleroi770.com
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qui s'est emporté contre nous et nous a renvoyé de notre
terre. Puis quelque milliers d'années plus tard. D.ieu nous a
réunis sur notre terre. Il a même désigné le Roi Machia'h.
Cependant, il ne lui a pas donné l'ordre de dévoiler sa «Nou-
velle Torah qui sortira de Moi». En ce mois de Nissan 5784,
l'année Tav Chine Pé Daleth « Tihyé Chnat Chel HaPsak
Din ». A l'image du roi David, nous tenons à rappeler à D.ieu
son engagement car Il a dit au sujet de l'Irak, puis de l'Iran
« Tout ce que J'ai fait, c'est pour vous que Je l'ai
fait... Le temps de votre Délivrance est arrivé ». Un
Décret Rabbinique a été émis et lu, le 6 Iyar 1991-5751, de-
vant le Rabbi Chlita en stipulant qu'il est le Roi Machia'h et
c'est le Dvar Mal'hout qui est imprimé dans ces pages. Au
nom de tout le Peuple Juif nous déclarons : « D.ieu, sou-
viens Toi... Maintenant et dévoile Ta Royauté ».

Dans ce magazine, vous pourrez découvrir des articles extra-
ordinaires, notament sur les nations du monde, les Bnei
Noah et le travail des émissaires avec eux ici et dans le
monde. 
Le Hayom Yom « Machia'h et Délivrance (traduit par le Rav
Pin'has Pachter) », à la date du 8 Nissan, dit : « Puisque
dans les temps à venir, l'existence des nations du
monde sera une réalité et qu'ils vivront une situa-
tion de Délivrance (par rapport à la situation précé-
dente)... Alors, en tant que préparation à cette
Délivrance Prochaine, les Enfants d'Israël doivent
œuvrer à ce que, dans le monde entier, celui-ci soit
apte et disponible à cette situation qui consiste à
« réparer le monde par la royauté du Tout-Puis-
sant ». Et cela s'accomplit lorsque les Enfants d'Is-
raël œuvrent auprès des peuples du monde à ce que,
ceux-ci se conduisent de manière conforme à « une
création viable » par l'application des « Sept Com-
mandements donnés aux enfants de Noa'h ». 
(Chabbat Béréchit 5743-1983).  

Ceci est un magnifique cadeau d’anniversaire au Roi Ma-
chia’h. Merci au Rabbi Chlita Roi Machia’h pour sa présence.
Merci Hachem pour ce festival de merveilles. Merci à l’armée
d’Hachem qui a agit avec courage. Merci à mon épouse, c'est
elle, qui a inspiré avec brio et avec joie tout le Point sur cette
Guéoula qui se dévoile : Maintenant... 

(Gabriel 'Haïm et Menou'ha Ra'hel Beckouche)
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Les Bnei Noah offrent le Judaïsme aux Enfants d'Israël...

Le Rav Yaacov Gerendstadt, émissaire du Rabbi Chlita Méle'h HaMa-
chia'h à Sao Paulo (Brésil) nous a raconté la semaine dernière : « La
directive du Rabbi, de diffuser les Sept Mitsvot des descendants de
Noé, date de 5743 (1983). J'ai toujours voulu me faire une place dans
cette campagne (surtout, lorsqu'on vit au Brésil dans un environne-
ment non-Juif). Or une équation se posa, alors, à moi : « Comment
canaliser leur dévotion (envers un D.ieu unique) vers la foi en le D.ieu
d'Israël et son serviteur Moché Rabbénou ? De plus il est prioritaire
de les informer, chose essentielle aujourd'hui, de la Délivrance 
actuelle et de l'identité du Roi Machia'h »...

Yossef Its’hak Moché Ben Fre’ha et sa famille
souhaitent au Rabbi Chlita Roi Machia’h

un bon anniversaire et de se révéler immédiatement
Bénédictions de Guéoula et une bonne fête de notre Délivrance

Rav Yaacov Gerendstadt avec les Bnei
Noah brésiliens manifestent à Sao Paulo
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Au début, j'ai donné à un groupe de non-
Juifs, des cours portant directement sur les
Sept Mitsvot. Ne pas tuer (ne pas avorter
non plus), ne pas voler (ne pas tromper les
clients sur la marchandise) etc. Très rapi-
dement, je me suis rendu compte que ces
non-Juifs n'était pas vraiment intéressés à
en savoir plus et me disaient : « Je le
sais déjà et je voudrais me
concentrer plus sur le ser-
vice de D.ieu... ». Com-
ment faire face à une
telle demande ? J'ai
alors pris
conscience qu'il
faut passer à une
autre dimension,
une toute autre
forme d'enseigne-
ment. Me basant sur
l'idée exprimée par les
Prophètes quand ils
parlent de la Délivrance
(« Ils Le serviront d'une seule
épaule (Tsfania) »), les non-Juifs ou
plutôt les Bnei Noah ont déjà bien assimilé
leurs Sept Mitsvot et, désormais, ils veu-
lent servir D.ieu d'une nouvelle manière. Et
donc j'ai demandé conseil et j'ai cherché
ce qui intéresse vraiment cette population
brésilienne. Puis, j'ai restructuré, moi et
mon équipe d'enseignants toute une for-
mation adaptée aux non-Juifs et je l'ai mis
à disposition du large public sur facebook
et les réseaux sociaux. Le petit noyaux des
Bnei Noah est alors devenu un très large

public en s'étendant jusqu'aux chefs de
communauté des églises, principalement
évangélistes (qui incluait toute la commu-
nauté dans tout le Brésil). Nous possédons
aujourd'hui ('Habad au Brésil) plus de cent
vingt groupes Whatsapp de Bnei Noah
dans chaque ville du pays. Certaines com-

munautés de Bnei Noah louent des
centres de prières, certains

possèdent des bâtiments
où se réunissent les

communautés, ils ont
des cours, des of-
fices de prière. Cer-
tains chefs
deviennent eux
même des émis-
saires et arrivent à
convaincre des prê-

tres (d'une religion
qui a fait faillite depuis

longtemps) et ils devien-
nent à leur tour des émis-

saires (du Rabbi) pour leur
communauté... En bref nous parlons

d'un mouvement de masse qui atteint fa-
cilement plus de trente milles âmes. 

Maintenant, j'aimerai vous parler d'un cas
particulier. Car il faut noter que toute cette
population des Bnei Noah demande à
écrire au Rabbi Chlita Roi Machia'h et, en
vérité, cela fait un moment que je suis dé-
passé par toutes les demandes. Mais ceci
étant, il y a chez nous, au Beit 'Habad, à
Sao Paulo, dans le quartier de Brooklyn,

Canal Machia’h et son directeur 
Makhlouf Gabay

souhaitent au Rabbi Chlita Roi Machia’h 
un bon anniversaire et son cadeau est le

Cours de Dvar Mal’hout
tous les matins en français de 9h00 à 10h00 
Par le Rav Avi Assouline - Infos 0584010337

La victoire du Six Nissan
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Noah Sarah
Bat Menou’ha Ra’hel 

Souhaite un bon anniversaire
au Rabbi Chlita Roi Machia’h

Séjour des Bnei Noah en Terre
Sainte, sur la photo, en visite
au 770 de Kfar ‘Habad 

Perla Bra’ha 
Bat Menou’ha Ra’hel 

Souhaite un bon anniversaire
au Rabbi Chlita Roi Machia’h

un Ben Noah qui travaille avec moi. Il s'ap-
pelle Bruno et il s'est fiancé avec une
femme Bat Noah, elle aussi, et ils dési-
raient se marier. Mais, le père de cette
femme s'est farouchement opposé à leur
union (qui devait se muter en un mariage).
Pourquoi ? Parce que le mode de vie de
ces Bnei Noah lui était devenu intolérable
pour lui un chrétien pratiquant... Il était hors
de question qu'ait lieu un éventuel projet
de mariage dans ce qu'il considérait
comme du Judaïsme. En bref s'est éveillée
la question de parler sérieusement au père

car les deux fiancés voulaient en arriver à
parler mariage... 
Toute cette histoire a été émaillée de ré-
ponses dans les Iguerot Kodech. Un jour,
elle voulut écrire sur le problème de son
père. Le Rabbi a répondu qu'il s'agissait
d'un mariage et qu'il fallait envisager
l'installation du jeune couple. Je leur ai
donc conseillé de prendre tous les deux
rendez-vous avec le père de la jeune fille
pour lui parler... Finalement grâce à la bé-
nédiction du Rabbi, cette discussion a
aplani toutes les difficultés. Dans le ma-



riage des Bnei Noah, l'important est la Ke-
touba (le contrat de mariage) afin de pu-
blier la sainteté de la relation maritale du
jeune couple (car cela fait partie
des Sept Commandement
des descendants de
Noé).
Nous avons donc cé-
lébré le mariage au
Beit 'Habad en pré-
sence uniquement
de Rabbanim, de la
famille proche et des
amis Bnei Noah. 
Le grand-père maternel
de la fiancée est venu as-
sister au mariage. En fait ce
personnage m'a paru être
quelqu'un de chez nous et je lui ai posé
la question. Il m'a raconté qu'il est survi-
vant de la Choa. Lorsqu'il est arrivé au Bré-
sil, ses parents ont insisté pour qu'il reçoive

une éducation chrétienne en occultant
toute mention au Judaïsme. Mais il se sou-
vient que ses parents parlaient en Yiddish

et aussi qu'il portait la Kippa, lui
et son père, le soir de

Pessa'h. Cet homme n'a
jamais mis les Téfilines
de sa vie et il a au-
jourd'hui quatre vingt
quatre ans. Nous
l'avons informé
qu'avant le mariage,
nous allions célébrer

sa Bar-Mitsva. Il en a
été très heureux, nous

avons été, nous aussi,
très joyeux d'un tel honneur

et d'une telle bonne surprise... 
Ici, au Brésil, la Guéoula, la Délivrance

est en marche et rien ne pourra l'arrêter. 
(Propos recueillis par l’équipe 

du Point sur la Guéoula)
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Lors d’une session d’étude,
de cours et de conférence
du Rav Gerenstadt
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Pour l’élévation de l’âme de
Henri ‘Haïm Ben

Meyer et Julia Benchoam
que sa mémoire soit une 

bénédiction pour toute sa famille

Pour la bonne santé de
Gigi Ruth Bat Sarah
Bénédictions de Guéoula
Bon anniversaire au 

Rabbi Chlita Roi Machia’h

Pour l’élévation de l’âme de
Norbert Avraham Ben
Gabriel et Penina
que sa mémoire soit une 

bénédiction pour toute sa famille

Pour l’élévation de l’âme de
Mercedes Sarah Bat
Yossef et Fre’ha
que sa mémoire soit une 

bénédiction pour toute sa famille

L’Edit Royal
Dvar Mal’hout

Résumé du discours du
Rabbi de Loubavitch
Roi Machia’h Chlita
Chabbat Tazria Metsora 
6 Iyar 5751-1991 

La Nomination du Roi Machia'h

Dans les discours précédents, nous avons établi la né-
cessité que chacun fasse tout ce qui est en son pouvoir
pour déclencher l’avènement messianique de façon
concrète. En effet, après le mois de Nissan de cette
année, il est évident que le Machia’h se doit de venir im-
médiatement et que, dans un instant, nous pourrons
déclarer que le Machia’h est d’ores et déjà venu.

La royauté du Machia’h est investie d’une grande puis-
sance. Les Sages enseignent en effet que l’ordre du roi ne
saurait être entravé par quoi que ce soit, quitte, comme ils
l’expriment, à « déraciner une montagne » qui tenterait
d’empêcher la volonté du roi de s’accomplir. Dans l’essence
des choses, rien ne devrait s’opposer au roi car la nation
tout entière est suspendue à sa volonté. Ainsi en est-il du
Machia’h : puisque rien ne saurait s’opposer à lui, alors
même s’il semble y avoir une situation d’exil qui s’oppose à
lui, ce n’est qu’une opposition superficielle qui disparaîtra
en révélant que la véritable nature de l’exil est, comme nous
l’avons dit, d’être une haute lumière divine : Malkhout.

Concrètement : étudier les sujets relatifs à la Délivrance
Tous doivent participer à cette étude : aussi bien ceux dont
l’étude est l’occupation principale que ceux qui ont une autre
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occupation professionnelle doivent rajouter
dans l’étude de la Torah (en particulier) dans
les sujets relatifs à la Délivrance et au Ma-
chia’h. Il est opportun d’organiser des cours
collectifs auxquels participeront au moins dix
hommes, car l’étude publique ajoute à la joie
et à l’impatience quant à la venue du Ma-
chia’h, en plus du fait que « lorsque dix
hommes étudient ensemble, la présence di-
vine réside parmi eux ».

La conséquence
Le principal est que tout cela amène concrè-
tement le Machia’h. Alors il y aura ce Chabbat
la naissance et le dévoilement du Machia’h,
et l’on proclamera dans le monde entier
« Voici le roi Machia’h qui arrive ! » et voici
mon beau-père, le Rabbi précédent (car tous
les Tsadikim ressusciteront alors), voici tous

les Rebbeïm et les Tsadikim de toutes les gé-
nérations, accompagnés de Moché et Aha-
ron. Et, avec l’ensemble du peuple juif, nous
seront portés par les nuages vers la terre d’Is-
raël, à Jérusalem, au Beth Hamikdache, le
temple et dans le Saint des Saints, comme
cela est relaté dans la Paracha A’harei
concernant Aharon. 
Sauf que lors de la Guéoula, tous les Juifs
pourront pénétrer à tout moment dans le
Saint des Saints. 

Et l’essentiel est que cela se passe immé-
diatement, de façon à ce que nous puis-
sions tous remercier et bénir D.ieu pour le
dévoilement du Machia’h, « Chéhé’hya-
nou vékyémanou véhiguyanou lizmane
hazé – Qui nous a fait vivre, nous a sus-
tenté et nous a amené à ce moment-ci ! »

Tableau du R
av Yaacov Abergel
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Un Beit 'Habad pour les Nations
En plein cœur du quartier de la « Mochava Guermanite » à 'Haïfa,
siège le Beit 'Habad du Rav Bentsion Gagula. Un Beit 'Habad très
particulier, puisque il est en même temps le centre névralgique
des Sept Commandements des Bnei Noah qui a été fondé par le
célèbre Rav Boaz Kali instigateur de la communication en arabe
en Terre Sainte et dans le monde. Autrement dit le Beit 'Habad
international pour les nations du monde. Interview...

Le Point sur la Guéoula : Rav Bentsion,
comment une telle entreprise fonctionne ?
Rav Bentsion Gagula : Tout d'abord il faut
savoir que c'est avant tout un Beit 'Habad
qui fournit tout ce qu'un Juif peut avoir be-
soin pour pratiquer un Judaïsme plein et
entier. En second plan, il donne aux na-
tions du monde des réponses à leurs
questions sur ce que le Judaïsme leur pro-
pose. 
A savoir une religion basée sur la Torah de
Moché Rabbénou structurée sur la base
des Sept Commandements. Le but du Beit

'Habad est de transformer un non-Juif en
Ben Noah... Tout un programme.

LPSG : Quel apport le fait d'être dans le
quartier de la « Mochava Guermanite » ?
RBG : Le fait que ce soit un centre touris-
tique, le Beit 'Habad bénéficie d'un point
stratégique pour les touristes Juifs, arabes
et non-Juifs. Pour les Juifs, le Beit 'Habad
propose des cours de Torah, des offices
(Cha'harit, Min'ha et Arvit, pour Chabbat et
fêtes), Judaïca et surtout, on peut y écrire
au Rabbi Chlita Roi Machia'h dans les

Congrès des Bnei Noah en provenance 
d’Espagne, Allemagne, Suisse et Croatie 
avec des conférences de Rabbanim 
(à voir sur Youtube)
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Rav Bentsion Gagula
émissaire actif du Rabbi
Chlita Roi Machia’h au-
près des Bnei Israël et
des Bnei Noa’h à ‘Haïfa et
dans le monde

Avec le célèbre Ben Noa’h Eyov Kra,
ancien ministre de la communication
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Iguerot Kodech. De plus, nous organisons
des conférences et des salons lors des
grandes dates Juives, 'hassidiques et
noa'hides. Nous agissons dans tout le
quartier Beit Ruth, Beit Ha'Hayal, Kanyon,
City Center et dans les centres d'affaires
et dans les magasins Juifs. Nous organi-
sons aussi des rencontres avec des chefs
de Communautés de différentes religions
surtout autour du thème des Sept Mitsvot

des Bnei Noa'h. Il est à noter que nous
sommes le seul endroit où l'on peut se
procure de l'alimentation strictement
cachère dans le quartier ainsi que des
offices dans la synagogue.

LPSG : Avez-vous aussi des cours sur In-
ternet ?
RBG : Oui, bien sûr. Nous organisons des
conférences sur Zoom et nous avons une

En compagnie de Cheikh Druses qui de-
mandent des cours et conférences sur les
Sept Lois des Bnei Noah dans leurs villages

Conférence sur les Sept Lois des
Bnei Noa’h sur Zoom avec l’Europe
avec traduction simultanée
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Avec un guide spirituel de plus de deux milles adeptes
non-Juifs et un Rav de tendance lituanienne. Ils pren-
nent sur eux les Sept Commandements des Bnei Noah

Cours sur les Sept Lois sur Youtube avec traduction simultanée en allemand
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chaîne Youtube qui se développe sans
cesse sur les commentaires des Sept Mits-
vot pour les descendants de Noé. Sans
compter les groupes Whatsapp, facebook
et autres réseaux sociaux. Nos cours et
conférences sont en pleine expansion.
Dans de nombreuses communautés les

prêtres et autres chefs communautaires
sont très intéressés par nos conférences
sur les Sept Lois et entraînent après eux
une multitude d'adeptes. A mon avis, c'est
ce que visait le Rabbi Chlita Roi Machia'h
lorsqu'il a lancé la Campagnes pour les
Bnei Noah en 5743-1983... 

Avec le maire d’un village arabe
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LPSG : Rav Bentsion, pouvez-vous nous
raconter une anecdote concernant les
Iguerot Kodech et votre développement ?
RBG : Oui, bien sûr. Lorsque mon épouse
et moi-même sommes arrivés au Beit
'Habad, en face, il y avait un hôtel im-
mense en construction. Un hôtel très
luxueux « Botanica ». Un peu avant l'ou-
verture de cet hôtel, nous sommes entrés
dans le bureau de la gérante. Dès qu'elle
nous a vu nous installer face à elle, elle fut

soudainement comme paralysée de stupé-
faction... Elle nous raconta : « Je suis ori-
ginaire de la ville de Naharya et dès que
j'ai commencé à travailler ici, j'ai de-
mandé dans mes prières que viennent
ici des émissaires de 'Habad. Et sou-
dain, vous apparaissez, face à moi »,
une pure merveille de la Guéoula. Elle de-
manda si elle pouvait écrire dans les Igue-
rot Kodech. Nous l'invitâmes, alors au Beit
'Habad et ce fut le début d'une série de

Avec un guide spirituel de plus de
deux milles adeptes non-Juifs 

Mazal Tov, Mazal Tov à 
Hanna et Itay Kaplan HaCohen

pour leur mariage

Ainsi que leur renforcement dans la Torah et les Mitsvot 
qui a permis cette union. Celle-ci a été fortifiée grâce au Rav Boruch Sabbach 

du Beit ‘Habad de Vienne. Bra’ha VeHatsla’ha. Merci Hachem
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grands miracles pour cette dame. Ce fut
alors le début des merveilles des Iguerot
Kodech dans le quartier de la Mochava
Guermanite à 'Haïfa...

LPSG : Et avec les non-Juifs de langue
arabe qui sont particulièrement nombreux à
'Haïfa et dans les environs quel est votre
contact avec eux ?
RBG : J'ai pris contact avec un Cheikh (le
maire d'un village arabe) druze et je lui ai fait
un cours particulier sur les Sept Lois des
Bnei Noa'h et il a demandé à ce que je
donne des cours et des conférences dans
sont village. On peut dire qu'aujourd'hui,
nous avons tous les instruments et la forma-
tion pour offrir aux non-Juifs, tout d'abord en

Terre Sainte la possibilité de devenir un Ben
Noa'h, mais de plus, que celui-ci influence
les mentalités autour de lui. Mais, à mon
avis, nous allons travailler beaucoup plus ai-
sément car le Rabbi Chlita Roi Machia'h se
dévoile aujourd'hui-même...

LPSG : Merci beaucoup pour ces précieuses
informations et dans cette Campagne extrê-
mement importante, c'est l'avènement du
Roi Machia'h qui révèle sa présence. C'est
exactement de cela dont parle le Rabbi
Chlita Méle'h HaMachia'h lorsqu'il annonce :
« Machia'h arrive, préparez-vous... ». 

(Propos recueillis par l'équipe 
du Point sur la Guéoula) 

Le quartier de la Mochava
HaGuermanite à ‘Haïfa



Le Beit ‘Habad de la Mochava Guermanite
Pour les Bnei Israël et les Bnei Noah

Le Chalia’h Rav Bentsion Gagula

054-5510770
Pour soutenir nos activités, 

contactez-nous dès maintenant

57, Re’hov Sdérot Ben Gourion - Haïfa
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La Communauté ‘Habad et son Chalia’h 
Rav Mena’hem Mendel Lévy de Baka à Jérusalem

souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

Participer à la diffusion des Sept Mitsvot 
Bnei Noa'h est aujourd'hui à la portée de tous

Le Rav Chnéor Zalman Orian HaCohen est un Chalia'h (émis-
saire) du Rabbi Chlita Méle'h HaMachia'h et ce depuis l’œuvre de
son père Rav Avraham Orian HaCohen. Depuis près de dix ans,
le Rav Chnéor œuvre activement pour la promotion des Sept
Commandements des descendants de Noé. Interview...

Le Point sur la Guéoula : Rav Chnéor de
quelle partie de la Terre Sainte êtes-vous ori-
ginaire ?
Rav Chnéor Orian : Je viens
de Ramat Ishay, proche
de Yoknéam, non loin
de 'Haïfa. 

LPSG : Depuis
combien de temps
êtes-vous actif au
sujet des Sept
Mitsvot ?
RCO : Depuis
l'époque où j'étu-
diais à la Yechiva de
Ramat Aviv, il y a dix
ans. Je me suis rendu
compte que le Rabbi de
Loubavitch Méle'h HaMa-
chia'h avait écrit une lettre à mon
père datant de l'année 5746 (1986). Dans
cette lettre il encourageait mon père à prati-
quer les campagnes des Mitsvot, autrement
dit, les « Mivtsaïm »... J'ai immédiatement ou-

vert les allocutions du Rabbi Méle'h HaMa-
chia'h Chlita du 11 Chevat 5745(1986) pour

prendre connaissance de son
message ce jour-là qui cor-

respondait à la date de la
lettre à mon père. 

LPSG : De quoi le
Rabbi a t-il parlé ce
jour-là ?
RCO : Et bien, il a
parlé de l'effet de
l'atome en tant
qu'arme, sur le
monde. En fait le

Rabbi a pris cet
exemple d'un

homme qui dans le
passé, avait l'intention

de guerroyer contre le
monde pour le détruire...

C'est alors qu'il aurait dû engager
une grande armée, des armes et des bombes
pour au moins intimider ses adversaires. Mais
cette période était antérieure à la découverte
de l'arme atomique. Mais dès le moment ou

Rav Chnéor Orian lors des
Mivtsaïm à Jérusalem 
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cette invention a trouvé une application
concrète, il suffit à cet homme assoiffé de
sang d’appuyer sur le bouton rouge et en fin
de compte, détruire le monde en un instant,
que D.ieu préserve... Surtout avec ce qu'il se
passe aujourd'hui avec l'attaque d'Iran du six
Nissan (14/04/24) et les autres pays alen-
tours.

LPSG : Et en quoi cet exemple est-il efficace
pour ce qui nous concerne ?
RCO : Plus grande vaut la bonne action que
le contraire de celle-ci. Un homme, qu'il soit
Juif ou non, s'il accomplit une bonne action
peut faire pencher, en un instant (à l'instar du
bouton rouge), la balance du côté du bien et
entraîner la Délivrance pour lui et pour le
monde entier. En tout les cas pour en termi-
ner avec le côté des Mivtsaïm, mon père diri-
geait un laboratoire technologique dans
l'armée. Quand le Rabbi lui a demandé de
s'occuper des Mivtsaïm, mon père a posé la
question s'il devait quitter son travail, passer
à un poste civil et ainsi augmenter son salaire
ou alors garder son poste et donc l'uniforme
et rester sur la même base de salaire ? Le

Rabbi lui a répondu que s'il gardait l'uniforme,
il aurait ainsi beaucoup plus d'influence sur
les jeunes soldats pour ce qui est de l'accom-
plissement de la Torah et des Mitsvot. Mon
père a bien sûr écouté le Rabbi et a opté pour
les Mivtsaïm. Ce qui nous amène a cette ac-
tivité qui est la mienne, de diffuser par tous
les moyens la campagne des Sept Mitsvot à
l'échelle mondiale surtout en diffusant le
message du Rabbi aux non-Juifs et sur-
tout aux non-Juifs de langue arabe.Depuis
que la traduction est plus aisée sur le smart-
phone, je peux diffuser les discours concer-
nant les Sept Mitsvot en arabe.

LPSG : Et aujourd'hui quels sont les implica-
tions au sujet de cette campagne par rapport
à celle précisant qu'il faut diffuser l'identité du
Roi Machia'h ?
RCO : Tout d'abord je tiens à préciser que ce
sont deux campagnes indissociables. Le
monde (non-Juif) doit se tenir prêt à accueillir
le Rabbi Chlita en tant que Roi Machia'h.

LPSG : Rav Chnéor, qui est votre maître dans
cette campagne ?

Rav Yaacov Cohen Chalia’h
à l’ONU (à gauche) en com-

pagnie du Rav Boaz Kali
avec le Tanya en Arabe
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RCO : Il s'agit du Rav Boaz Kali qui est le
grand instigateur de cette campagne en Terre
Sainte. A l'époque j'habitais encore à Ramat
Ishay non loin de 'Haïfa. Je travaillais avec le
Rav Boaz et on commençait très tôt le matin
pour rejoindre le maximum de villages
arabes. On rencontrait le maire du village et
on lui expliquait pendant des heures entières
l'importance d'afficher les Sept Mitsvot Mon-
diales au cœur même du village. On faisait
imprimer des affiches géantes pour diffuser
chez les arabes-israéliens. Ceci a été suivi
d'effet et la mentalité des arabes dans les
villages a évolué dans le bon sens, le sens
humain, vers l'acceptation des Sept Lois
des Bnei Noah.

LPSG : Avez-vous des anecdotes sur ces ac-
tions d'éclat ? 
RCO : Oui bien sûr et de nombreuses anec-
dotes. Mais je vais vous en raconter une qui
a vraiment changé la face de la société
arabe-israélienne... Il est de notoriété pu-
blique que surviennent de nombreuses dis-
putes entre les familles arabes. Non
seulement des disputes mais aussi des pas-
sages à l'acte, des scènes de violence. Voire
des meurtres, comme dans la mafia... Un jour
j'ai regardé sur Youtube une émission sur le
Neguev et un membre d'une famille arabe
(résidant d'un village arabe dans le Neguev)
a assassiné le fils d'une autre famille qui était
opposée à la première... Je suis parti rencon-
trer le chef de cette famille qui est professeur
d'hébreu et le maire du village et je lui ai parlé
des Sept Mitsvot et surtout de la Mitsva de ne
pas tuer. Je l'ai accompagné pour rencontrer
le chef de cette famille rivale et leur ai expli-
qué les implications d'un tel acte que le meur-
tre sur leur familles respectives, sur la vie en
société, en bref sur tout le village. Aujourd'hui,
les deux familles sont réconciliées et ce sont
même les meilleurs amis. Ces familles travail-

lent aujourd'hui ensemble dans le secteur du
tourisme.

LPSG : Il y a une histoire qui est parue dans
la Si'hat HaGuéoula du Rav Zimroni pouvez-
vous nous la raconter pour nos lecteurs ?
RCO : Ces dernières années, j'habite à Jéru-
salem qui est un terrain de Mivtsaïm riche en
expériences intéressantes avec les non-Juifs
de langue arabe. Grâce à D.ieu, nous possé-
dons pas mal de matière à distribuer sur les
Sept Mitsvot en langue arabe. Il faut savoir
que lorsque nous discutons avec les arabes
du quartier Est de Jérusalem, nous sommes
accueillis dans la plus grande joie et chacun
cherche à nous inviter à manger... Et comme
on leur dit que nous ne mangeons chez per-
sonne pour des raisons de cacherout, ils se
dépêchent de nous amener des bouteilles
d'eau. 
Un jour, nous nous sommes installés dans le
Chouk et nous avons discuté avec une per-
sonnalité arabe, j'étais avec mon ami le 'has-
sid et Chalia'h R. Zalman Artman et cet
homme nous a révélé ce que les arabes pen-
sent réellement de nous, les 'hassidim du
Rabbi Chlita Méle'h HaMachia'h. Il nous a dit :
« Avec votre vision des choses et surtout
celle du Rabbi, cette largesse d'esprit de
ne pas repousser l'autre ; c'est le point qui
finalement apportera une réelle paix entre
les hommes et c'est cela le rôle du Roi Ma-
chia'h... On peut lire sur Internet des arti-

Une affiche pour la
campagne avec le
public arabe
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cles complets et très riches sur l'opinion
du Rabbi au sujet des non-Juifs, une vi-
sion constructive et positive. C'est réelle-
ment extraordinaire ».

LPSG : Au sujet des « ballons de la
Guéoula », Rav Chnéor, racontez-nous...
RCO : Oui, ce fut une aventure incroyable. Il
y a eu à un moment donné une phase dans
le terrorisme où le Hezbollah a eu l'idée indé-
sirable de brûler les champs israéliens avec
des ballons munis de torches lancés dans le
ciel de la Terre Sainte. J'ai repris cette idée
pour le compte de la diffusion des Sept Mits-
vot. Je suis parti à la frontière du Liban à
Chlomi et là, j'ai eu de la chance et le vent
a littéralement poussé les ballons qui
étaient munis du message des Sept Mits-
vot Bnei Noa'h vers le Liban.

LPSG : Rav Chnéor vous nous avez parlé
d'une campagne particulière sur les réseaux
sociaux, pouvez-vous nous en dire plus ?
RCO : C'est une campagne en relation avec
le chiffre des contacts que nous avons récolté
sur les réseaux sociaux et qui se monte à
près de 45000 personnes et groupes. Ce que
nous envisageons et d'utiliser tous ces outils
de manière plus optimisée et d'étendre notre
réseau à un niveau beaucoup plus large.
Pour ce faire nous engageons notre groupe
qui comprend les plus grands activistes sur le
sujet des Sept Mitsvot des descendants de
Noé (quelques noms : Le Rav Yaacov Cohen,
émissaire à l'ONU, le Rav Moché Bernstein
qui a écrit le Kitsour du Code de Lois des Bnei
Noa'h, le Rav Yaacov Gerenstadt de Sao
Paulo qui influe sur une Communauté de di-
zaine de milliers de Bnei Noa'h confirmés, et
encore bien d'autres personnalités influentes
dans notre groupe international des Bnei
Noa'h). De plus, malgré la situation actuelle
de conflit en Terre Sainte, le combat contre le

terrorisme et de plus malgré l'attaque de l'Iran
et les autres pays alentours, nous avons ou-
vert une nouvelle opération qui consiste à fil-
mer les non-Juifs arabes ou touriste qui font
les Sept Mitsvot et ils déclarent dans leur clip
qu'ils accomplissent les lois noa'hides et cela
prend de l'ampleur sur les réseaux sociaux.
C'est dans ce but que nous œuvrons au-
jourd'hui et il est clair aujourd'hui que la cam-
pagne de communication du groupe des
Influents dans le domaines des Bnei Noa'h
doit atteindre son but, c'est-à-dire tous les
non-Juifs qui ne sont pas encore des Bnei
Noa'h. Pour me contacter et apporter votre
participation à ce projet : Rav Chnéor Zal-
man Orian HaCohen 058-5756770.

LPSG : Merci beaucoup pour vos précieuses
réponses qui vont permettre à nos lecteurs de
s'y retrouver dans le monde des Bnei Noah
et ainsi, de faire progresser la Guéoula vers
le Troisième Temple à l'instant même... (Pro-
pos recueillis par l'équipe du Point sur la
Guéoula)

Le Rav Chnéor Orian lors
d’une conférence de Torah
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Il aime chaque Juif...
Les récentes élections locales en Israël ont apporté beaucoup de ten-
sions et de pressions entre les différents secteurs. On dit que de temps
en temps, lorsque la saison électorale arrive, des gens de différents
secteurs qui prient toute l’année dans la même synagogue et se com-
portent amicalement les uns envers les autres, sont obligés de se « sé-
parer » les uns des autres, les achkénazes des séfarades, les
hassidiques des lituaniens, jusqu’à ce que la saison électorale soit ter-
minée, et alors les gens se souviendront à nouveau qu’ils sont en fait
un seul et unique Peuple et n’ont rien l’un contre l’autre... 
La ville de Tsfat a également connu des cam-
pagnes houleuses avant les élections. Des
panneaux d’affichage portaient des bande-
roles, des bus circulaient et transportaient des
publicités, et sous chaque arbre était accroché
un autre panneau appelant chacun à choisir le
bon candidat qui réussira à faire avancer la
ville dans les années à venir. 

Le Rav Yossi Kakon est le candidat que toute
la Communauté pratiquante de la ville a dé-
cidé de soutenir pour le poste de maire. À l’ap-
proche du jour de l’élection, la pression et le
travail en mode « marathon » dans ses bu-
reaux de campagne se sont intensifiés. Mais
avec toute la grande pression des tâches, Rav
Yossi savait qu’il y avait quelque chose qu’il
devait faire à temps : écrire au Rabbi de Lou-
bavitch Roi Machia'h Chlita et lui demander sa
bénédiction pour réussir. 
Une telle bénédiction – de nombreuses per-
sonnalités publiques en Israël le savent déjà –
a le pouvoir de signaler le candidat qui ga-
gnera la bataille ! 

Le Rav Yossi Kakon savait où trouver les vo-
lumes de Iguerot Kodech, et il s’est installé
pour écrire sa demande de bénédiction et pour
réussir à atteindre le poste tant convoité à la
mairie. La réponse étonnante qu’il reçut parut

dans le vol. 18, lettre n°6773 : « Vous me
dites, à la fin de votre lettre, que la tension
croît au fur et à mesure que s’approchent
les élections. Or, vous n’exprimez même
pas un mot de regret à propos d’une situa-
tion aussi regrettable, ce qui la rend d’au-
tant plus douloureuse. Non seulement ces
dissensions sont pénibles, mais, en outre,
elles pourraient empirer, comme vous le
dites. Pour autant, vous considérez tout
cela avec indifférence, comme s’il s’agis-
sait d’un phénomène naturel.Nous venons
de vivre la fête de Pourim, lorsque Haman
voulut détruire tous les Juifs, sans faire au-
cune distinction. Et, la réaction de ces Juifs
fut à la mesure de cette volonté, puisqu’il
est dit : « Va, rassemble tous les Juifs »,
sans différence entre eux, avec, en guise
de signe de ralliement, la déclaration :
« Jeûnez pour moi », un appel à revenir
vers D.ieu d’un cœur entier. Bien, plus, il y
a eu, également en notre génération, un dé-
cret de Haman, qui entendait exterminer
tous les Juifs, encore une fois sans faire de
distinction entre eux. Puisse donc D.ieu
faire que l’on assiste à des réunions de
tous les Juifs avec pour objectif de s’atta-
cher à D.ieu, comme ce fut le cas, à
l’époque de Morde’haï et d’Esther... Avec
mes respects et ma bénédiction, ».
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Rabbi Yossi resta stupéfait. La réponse était
extrêmement précise surtout à son égard : à
l’époque, environ deux semaines avant l’élec-
tion, les campagnes courraient vers la dernière
ligne droite en vue de la décision et du vote qui
donnerait le nom du maire sortant. Les cer-
veaux de sa campagne pensaient ces jours-ci
à publier un prospectus condamnant l’un des
autres candidats, afin de souligner davantage
à quel point le Rav Yossi était le plus digne
candidat à la mairie - une méthode bien
connue et simple d’assimilation des messages
que presque aucun des activistes de cette
campagne n’avait noté au sujet du caractère
problématique de cette méthode (le contraire
de l'amour de son prochain)... 

Mais le Prince de la génération, le Rabbi Chlita
Mele'h Machia’h, aime le Juif, il aime Israël !
Et chaque ajout à la division et à la haine in-
fondée entre les Juifs le touche profondément.

D’autant plus que l’on sait que c’est grâce à
l’amour inconditionnel entre juifs que le Temple
sera construit...
La campagne était prête, les prospectus
étaient déjà imprimés. Mais à la suite de la ré-
ponse qu’il avait reçue, Rabbi Yossi a ordonné
à ses partisans de mettre de côté toute cette
partie de la campagne... Les flyers passèrent
directement de l’imprimerie à la poubelle... 

Désormais, la campagne s’est concentrée sur
la méthode « moins réussie » consistant à ne
transmettre que des messages positifs. Mais
le système a réussi, et à la fin du dépouille-
ment des votes, les résultats sont tombés :
Rav Yossi Kakon est aujourd'hui le Maire de la
ville de Tsfat. Merci Hachem et merci au Rabbi
Chlita Roi Machia'h qui aime chaque Juif... 

(Traduit de la Si'hat HaGuéoula n°1494 en 
hébreu par l'équipe du Point sur la Guéoula)

Le nouveau maire de Tsfat : Rav Yossi
Kakon, qui raconte les merveilles des
Iguerot Kodech devant un public ébahi
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‘Hérouténou, pour un Pessa’h de Guéoula 
Une Bande Dessinée de haut niveau conçue par les ateliers Mankita

Pour toute commande
058-7898951
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La Matsa
Nous avons coutume, hommes
femmes et enfants, pendant toute la
fête de Pessa'h, de consommer de la
Matsah Chmoura faite à la main. Le
Rabbi utilise pendant tout Pessa'h des
Matsot, 1ère fournée, cuites à son in-
tention la veille de Pessa'h. La Matsa
utilisée toute l'année ne peut être

conservée à Pessa'h. Pour la fête, on
utilisera uniquement des Matsot "Ca-
cher Lépessa'h", fabriquées spéciale-
ment à cet effet.
Il est bon de prévoir près de soi une ré-
serve de Matsot pour en distribuer aux
convives. Sur le plateau du Séder (du
Chef de famille et de chaque garçon
Bar Mitsva), nous avons la coutume

Les préparatifs du Séder selon la coutume du 
Rabbi de Loubavitch Méle'h HaMachia'h Chlita

Avant l'entrée de la fête, on s'affairera à préparer tous les ingré-
dients qui composent le ou les plateaux du Séder. Pour le second
Séder (en dehors d'Israël), on dressera la table et l'on ne prépa-
rera le repas qu’après la sortie du premier jour de Yom Tov.
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d'utiliser trois Matsot entières,
concaves – pour caractériser le
concept de "Véritable récipient".

Le Vin
Le soir du Séder, chacun et chacune a
l'obligation de boire quatre coupes de
vin. Il est préférable de boire unique-
ment du vin rouge, et ainsi est l'usage
du Rabbi. Toutefois, si cela est difficile,
on pourra le mélanger avec du jus de
raisin, ou encore au besoin ne boire
que du jus de raisin.
Le Rabbi Rayats nous rapporte que la
veille de Pessa'h, on débouchait toutes
les bouteilles de vin en prenant garde à
ce que la partie métallique de l'ouvre -
bouteille ne touche pas le vin.
Lorsque le Rabbi célébrait le Séder
dans la maison du Rabbi précédent, le
vin était transvidé dans des cruches en
argent sur la table. Le Rabbi ne buvait
pas du vin de ces cruches, mais d'une
bouteille en verre (recouverte de papier
craft) se trouvant près de lui.

Le Verre
Le verre destiné aux quatre coupes
devra être intacte - ni ébréché, ni fêlé –
et contenir au moins un Réviit (c'est-à-
dire 86ml). Le Rabbi utilise une grande
coupe en argent avec sa soucoupe le
soir de Pessa'h. D'après la Kabbala,
l'embellissement de la Mitsva est ca-
ractérisé par l'utilisation d'une coupe en
argent, comme en a l’habitude le Rabbi
toute l’année. De plus, nos Rébéïm
avaient la coutume de la prendre sans
pied.
Le Minhag Beth Harav est de boire
chacun des 4 verres entièrement d’un
trait. Ainsi il sera préférable d’utiliser un
verre ayant la capacité requise et de le

boire en entier, plutôt que de se servir
d’un plus grand verre, mais de n’en
boire que la majeure partie. On prépa-
rera aussi une grande coupe en verre
(sans pied) avec sa soucoupe, ni ébré-
chée ni fêlée, pour le Kos chel Eliyahou
Hanavi, selon l'usage du Rabbi. Néan-
moins, on préparera aussi un récipient
fêlé pour y verser le vin des Dix plaies.
Celui du Rabbi était fêlé, toutefois ceci
ne se remarquait pas.

Le Zéroa - l'Os
L'Os fait allusion au Sacrifice de
Pessa'h qui était offert dans le Temple,
à Jérusalem, au cours de l'après-midi
précédent Pessa'h. Nous avons cou-
tume d'utiliser un morceau de cou de
poulet.

Afin d'éviter la moindre ressemblance
avec le Sacrifice de Pessa’h :
On retirera la presque totalité de la
viande se trouvant sur l'os (selon la
coutume du Rabbi précédent et de son
père le Rabbi Rachab), et on le grillera
de tous les côtés avant le coucher du
soleil. Le Rabbi a l'usage de griller le
cou de poulet avant et après avoir re-
tiré la viande se trouvant sur l'os. On
fera attention à ne pas le consommer
par la suite ; le Rabbi laissait l'os à sa
place ainsi jusqu’à la fin du Séder. Tou-
tefois, si on a oublié de le griller, on se
servira de la viande cuite pour le pla-
teau du Séder.

Beitsa - l'Oeuf
L'Oeuf fait allusion au Sacrifice spéci-
fique de la fête qui était apporté dans le
Temple, en plus de l'agneau de
Pessa'h. Nous avons coutume de pren-
dre un oeuf cuit jusqu'à devenir dur. Le
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Rabbi fait attention à ce que la coquille
de l'oeuf reste intacte. Sur le plateau
du Séder, l'oeuf sera avec sa coquille.
Si on a oublié de le cuire avant le cou-
cher du soleil, il sera possible de le
faire après.

Le Karpass
Le Karpass nous rappelle le travail
forcé auquel nos ancêtres furent sou-
mis en Egypte. Le mot Karpass est
constitué du mot, Pare'h qui signifie tra-
vail harassant, et de la lettre Same'h
(qui a pour valeur numérique 60). Ceci
fait allusion aux 60 fois dix mille
(600.000) adultes mâles juifs, qui furent
asservis en Egypte et libérés cette nuit.
Nous avons coutume d'utiliser de l'oi-
gnon cru. Lorsque les personnes de-
vinrent plus "faibles", on prenait de la
pomme de terre, mais le Rabbi

Maharach n'en était pas satisfait. Le
Rabbi utilise un grand morceau d'oi-
gnon ou un oignon entier, cru (et non
épluché).

Le 'Harosset
Le 'Harosset rappelle le souvenir des
briques qui étaient confectionnées
avec de l'argile par lesquelles nos an-
cêtres furent réduits en esclavage. On
le confectionne avec des fruits aux-
quels le peuple juif a été comparé :
pommes, poires et noix (sans épices),
c'est ainsi - sec - qu'on le dépose sur le
plateau.
Juste avant de le manger avec le
Maror, on l'humectera d'un breuvage
rouge - vin rouge (en souvenir du sang
de la première plaie) - en le trempant
dans le vin de la soucoupe du verre de
Kiddouch, ainsi est l'usage du Rabbi. Il

Le Seder de Pessa’h à Tokyo avec
le Rav Binyamin Edry (grand Rab-
bin du Japon et Chalia’h du Rabbi
Chlita Roi Machia’h)
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est important de préciser qu'on pro-
cède de la sorte uniquement pour la
consommation du Maror et non pas
pour le Kore'h.

Le Maror
Nous avons la coutume d'utiliser de la
salade romaine et du raifort pour le
Maror et pour le Kore'h.
Le Rabbi utilise à la fois de la salade
romaine (pas le bas de la tige et sa
base) et du raifort (entier et râpé), pour
le Maror et pour le Kore'h. Le Rabbi
rapporte au nom du Rabbi précédent
que si on a consommé un Maror à
l'amertume insoutenable, on ne sera
pas quitte de la Mitsva du Maror. Il est
préférable de prendre des salades dé-
pourvues de vers, qui demande uni-
quement un rinçage extérieur.
Toutefois, celui qui utilisera de la sa-

lade "non traitée", devra procéder - et
ce, uniquement avant l'allumage des
bougies à une vérification minutieuse
de l'absence d'insectes sur chaque
feuille de salade, après l'avoir trempé
dans l'eau salée. Il faudra éviter de la
tremper plus de 18 minutes dans l'eau
salée, car à ce moment-là, la salade ne
serait plus valable pour le Séder.
Il est important de préciser qu'on sé-
chera les feuilles de salade romaine,
de peur de causer l'interdiction de
Chrouya pour le Kore'h. On épluchera
et hachera le raifort avant le coucher
du soleil, et on ne le gardera pas dans
un récipient fermé.

L'Eau Salée
L'eau salée symbolise les larmes ver-
sées par nos ancêtres en Egypte. Elle
n'est pas disposée sur le plateau, on la

Le Rav Binyamin Edry, Chalia’h et Grand Rabbin
du Japon lors du Seder de Pessa’h en 5777-2017
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préparera soit avant l'entrée de la fête,
soit au moment de s'en servir - pour le
Karpass et pour l'oeuf du repas.

La Kéara - le Plateau
Dans la maison du Rabbi, les Matsot
sont placées sur un napperon et non
sur un plateau, à l'exception du Rabbi,
qui les dispose sur un plateau d'argent.
Le Rabbi précise : "peut-être ne pra-
tique-t-on ainsi qu'à la table du Rabbi,
alors qu'ailleurs, il faudra prendre un
plateau, puisque, selon les écrits du
AriZal, celui-ci fait allusion à l'Attribut
de Mal'hout - Royauté, qui
contient…".
Le plateau en argent du Rabbi est rec-
tangulaire à 8 coins. Il était recouvert
de papier et ne se remarquait pas lors
des Sédarim du Rabbi dans la maison
du Rabbi précédent (après 5710).
Sur le plateau du Rabbi, le napperon
blanc qui sert à recouvrir les 3 Matsot,
et qui sert également de base aux 6 ali-
ments, est simple et sans broderie. On
fera attention que les Bar Mitsva aient
également leur propre plateau.

Dresser la Table
On dressera la Table avant le coucher
du soleil, afin de ne pas retarder le
commencement du Séder, lors du re-
tour des hommes de la Synagogue. Il

est recommandé de mettre sur la table
au moins une bougie de l'allumage.
Il est bon de poser sur la table de
beaux ustensiles en argent, ceci afin
de rappeler les trésors avec lesquels
nous sommes sortis d'Egypte. On note
que lorsque le Rabbi célébrait le Séder
dans la maison du Rabbi précédent,
étaient disposées sur la table unique-
ment la "soupière en argent" de
l'Admour Hazaken et les cruches de vin
en argent, toutefois, aucun autre usten-
sile de valeur n'y était si on n'en avait
pas l'utilité pour le repas. On disposera
aussi la grande coupe en verre pour le
Koss chel Eliyahou Hanavi au milieu de
la table.
D'autre part, on arrangera les chaises
et coussins pour permettre à chacun
de s'accouder. Nous n'avons pas cou-
tume de nous asseoir dans un sens
particulier. Pour s'accouder, le Rabbi
précédent et le Rabbi ont l'habitude de
disposer une chaise recouverte de
coussins à la gauche de leur fauteuil.
Nous n'avons pas coutume de porter le
Kitel pendant le Séder. Nous avons
coutume de préparer le plateau du
Séder, la nuit tombée juste avant le
Kiddouch. (Extrait de la Haggada « Le
Mois de Nissan à Loubavitch »
de Rav Morde'haï Roua'h 
avec son autorisation)

Horaires de Chabbat
Parachat Metsora - Chabbat HaGadol

Jérusalem : Entrée 18:31 - Sortie 19:50 
Tel Aviv : Entrée 18:51 - Sortie 19:52
Haïfa : Entrée 18:43 - Sortie 19:52

Paris : Entrée 20h31 - Sortie : 21h42
Lyon : Entrée 20h15 - Sortie : 21h22
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Questions aux Rabbanim

Dans ce numéro spécial anniversaire du Rabbi Chlita Roi Machia'h. Cer-
taines questions nous sont apparues comme primordial pour l'avenir
proche. L'actualité de la guerre avec le terrorisme et les Bnei Noa'h de
langue arabe. Et aussi dans le même domaine la conversion des Bnei
Noa'h. Et la réactualisation des Rabbanim avec l'entrée de l'intelligence
artificielle comme outil nouveau...

1/ Quelle est l'assistance et les limites hala'hique de l'intelligence artificielle ?

2/ Peut-on diffuser (à cause de l'actualité) aux Bnei Noa'h en arabe leurs sept lois ?

3/ Quels sont les textes permis à l'étude pour les Bnei Noa'h 
(certains disent que les Bnei Noa'h doivent tout apprendre et se convertir) ?
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Nous avons tout d'abord choisi d'interroger
le Rav Michaël Chlomo Abichid Chlita
directeur de l'Institut d'Hala'ha 'Habad.
Pour ce qui concerne l'IA, il a répondu :
« Cela nous sert à acquérir des connais-
sances et une petite idée sur
la question (sur la Loi Juive).
Mais pour trancher la loi, il y a
trop de nuances et parfois
plusieurs opinions. De plus,
cela ne remplace pas un vrai
Rav... ». Sur l'actualité et la
guerre contre le terrorisme,
est-il important de diffuser les
Sept Lois de Noé ? Réponse
« Oui ». Et sur les textes à
étudier pour les Bnei Noah et
leur éventuelle conversion :
« Il est interdit pour eux d'étu-
dier la Torah sauf en cas de conversion en-
gagée. Les Bnei Noah peuvent étudier
plus profondément les lois noahides et
aussi les sujets sur la grandeur de D.ieu ».

D'autres Rabbanim ont été interrogés et ils
ont répondu en substance à peu près la

même chose. Un autre Rav a été beau-
coup plus détaillé dans sa réponse, il s'agit
du Rav Levi Its'hak Bisberg : « Pour ce
qui est de l'intelligence artificielle, je vou-
drais vous faire part d'un article important

sur ce sujet. En voici un ex-
trait : « Sur la question :
« L’intelligence artificielle
peut-elle remplacer les rab-
bins? » Je suis heureux que
vous posiez à un rabbin la
question de sa propre rem-
plaçabilité... C’est comme
demander à un employé ce
qu’il pense de la perspec-
tive d’être remplacé par
l’automatisation. Je sup-
pose que votre question ne
concerne pas le rôle du rab-

bin en tant que mentor, étant donné que
l’IA manque d’expériences humaines,
d’émotions et de la capacité d’empathie.
Une grande part du rôle d’un rabbin
consiste à établir une connexion avec les
individus à un niveau personnel et émo-
tionnel, de comprendre leurs circons-

« Cela nous sert à 
acquérir des connais-

sances et une petite idée
sur la question (sur la
Loi Juive). Mais pour
trancher la loi, il y a

trop de nuances et par-
fois plusieurs opinions.
De plus, cela ne rem-
place pas un vrai

Rav... »

Rav Michaël
Chlomo Abichid



tances uniques dans un contexte plus large et de
fournir des conseils en conséquence. L’IA ne peut
pas reproduire la profondeur de la connexion hu-
maine nécessaire pour le conseil spirituel et le sou-
tien... Ensuite l'article parle de la précision du
chatbot, de la nuance et des différentes opinions
des décisionnaires. Puis il évoques le sujet du
« Chimouch », il s'agit de servir un Rav dans son
quotidien et d'écouter surtout les réponses qu'il
donne. C'est le domaine important de l'expérience
acquise comme apprenti auprès du Rav che-

Toute la famille de 
Chlomo Tordjman

souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

Famille Mena’hem Mendel 
‘Haïm Méïr et Sarah ‘Haya
Mouchka Partouche

souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

Famille Arié et Esther Partouche
Israël Chem Tov 

et Yossef Its’hak Chimon
souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

Cette année vous serez

comme
des rois
au top de la Mitsva
au top de la santé

Vins du fût 2021

L i v r a i s o n  M e n d y  B r o d
050 -6548000
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vronné. Et pour conclure, un Rav qui pos-
sède humilité et crainte du Ciel est assuré
qu'il bénéficiera de l'assistance divine
lorsqu'il tranchera la loi. Cependant, bien
que les rabbins bénéficient de cette assis-
tance, il n’existe aucune garantie que
les algorithmes jouissent de la même
faveur... ». 
Pour ce qui est des Sept Lois et de les dif-
fuser aux non-Juifs de langue arabe, le
Rav Bisberg a répondu : « Il est non seu-
lement permis mais c'est une obligation
de faire connaître dans le monde et
aussi en arabe, les Sept Commande-
ments. Les détails et les fondements de
ces Mitsvot et surtout qu'il est un devoir de
les accomplir parce que le Saint béni soit-
Il les a transmises à Moché. Et aussi que
ce n'est pas juste raisonnable seulement
mais que c'est un Commandement divin... 
De plus, il y existe certaines directives du
Rabbi lui-même. Par exemple, de ne pas
diffuser les punitions encourues énonçées

par la Loi Juive. Le Rabbi demande que le
message soit recevable (mais sans en
changer le contenu).
Sur la question de savoir ce que peuvent
étudier les Bnei Noah, il a répondu : « La
Torah écrite, tous les Commandements,
les détails de tout ce qui les concerne et
sur leur accomplissement. De plus, il peu-
vent étudier ce qui concerne la foi et la
connaissance de D.ieu (pas les secrets de
la Torah). Les lois sur la prière, les béné-
dictions etc. En détail... En aucune ma-
nière, on encouragera un Ben Noah à se
convertir, bien au contraire, la Loi Juive de-
mande de les éloigner de cette idée, sauf
s'il s'entête de lui-même ».

Nous remercions les Rabbanim d'avoir pris
de leur temps en cette veille de fête pour
répondre à nos questions. Cela est tou-
jours, dans l'intention de dévoiler la Déli-
vrance immédiatement... (Propos recueillis
par l'équipe du « Point sur la Guéoula »)

Rav Lévi 
Its’hak Bisberg



Michaël Seksek 
et toute sa famille souhaitent 
un bon anniversaire au

Rabbi Chlita Roi Machia’h



Famille Woda
souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

La Famille Sibony
souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

Famille Benyaya
souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

Mikaela Renouard
souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

Choulamite 
souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

Eliezer Eliezer
souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

Sabine Melloul
souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

Famille Attal
souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

Notre correspondant
David Ben Sarah Tordjman

souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h

David Ben Myriam Ouziel
souhaite un bon anniversaire au
Rabbi Chlita Roi Machia’h



Commandez votre journal pour le diffuser autour de vous
Dépositaire officiel à Paris : Rav David Tordjman 0760100770



Le Rav Mena’hem Mendel Laloum et sa famille
souhaitent un bon anniversaire au 

Rabbi Chlita Roi Machia’h

Le Stand des Téfilines 
au Kikar de Nathanya

Pour soutenir nos activités 
contactez nous au
053-2332483

Rav Mena’hem Laloum est dépositaire du journal
Le Point sur la Guéoula
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Célébration de l’anniversaire du Rabbi Chlita Roi Machia’h en non-stop
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18/04/24

Pour les enfants à
partir de 19h00 à
Jérusalem au
stade Aréna

Pour les
grands à
partir de
20h00
Un pro-
gramme
musiques,
reportages
et confé-
rences

A Bat-Yam
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